
    

 

                                                                                                                                                                                                                       
                                                                                                                                                                                                                        
                                                                                                                                                                                                    
                                                                                                                                                                       
                                                                                                                                                                                                                                 
                                                                                                                                                                                                                     
                                                                                                                                           
 
 
 

 

 

◎司会        ＳＡＡ・親睦委員会 足立潤三郎 

                            

◎点鐘               会長 小泉  博 

                                            

◎国歌「君が代」斉唱 

 ロータリーソング｢奉仕の理想｣ 

             ソングリーダー 菊池  敏 

 

◎お客様紹介            会長 小泉  博 

 恩賜上野動物園 園長          土居利光様 

 東京iシティーＲＣ        会長 遠藤立一様 

 

◎会務報告             会長 小泉  博 

・９月６日、京王プラザホテル多摩において、「ガバナー

公式訪問 ３クラブ合同例会」の打ち合わせを行いまし

た。当クラブからは会長、幹事・岩本SAA委員長、事務

局員の４名が参加しました。開催日は１１月１日（火）、

ホストクラブは東京多摩 RC で、ガバナーとの面談は午

前中に各クラブが順番に行い、１２時３０分からは「３

クラブ合同例会」（11/2例会振替え）となります。SAA・

親睦活動委員会の皆さんにはご協力をお願いすること

となりますので、よろしくお願いします。（詳細は後日

お知らせします。） 

・本日例会後、第６回定例理事会を開催します。役員、理

事の出席をお願いします。 

 

◎ご挨拶    東京iシティーＲＣ会長 遠藤 立一様 

 １１月４日に行います東京iシティーロータリー・クラ

ブ認証状伝達式のご案内に伺いました。当日は、ガバナ

ー・パストガバナーを始め多くのロータリアンのご臨席

を頂く予定でおりますが、多摩グリーン RC の皆様にも

お越し頂ければ錦上花を添えていたく形にもなります

ので万障お繰り合わせの上、是非ともご参加いただきた

いと存じます。私事になりますが・・、以前、当クラブ

在籍の折にご指導いただきました経験のお陰をもちま

して筋の通った発言をすることが出来、新クラブ会長と

しての面目を保つことが出来ました。これからもロータ

リー精神を自らの人生の道標とするべく研鑽を積んで

参りたいと思います。今後、クラブともどもご指導・ご

鞭撻の程、よろしくお願いします。 

◎幹事報告             幹事  荒瀧 義機 

・ガバナー月信・ロータリーの友（９月号）を配布。 

・東京iシティーロータリー・クラブ、国際ロータリー加 

 

 

 

 

 

 

盟認証状伝達式（チャーターナイト）の案内が届いており 

ます。出席の程をご検討下さい。 

・例会変更；東京日野ロータリー・クラブ。 
 

【 委員会報告 】 

◎出席報告      出席奨励委員会  宮村  宏   

会員総数              ３４名 
   出席義務者数            ２４名 
   出席者数     出席義務者    １５名 
            出席義務免除者   ６名                                                      

            事前ＭＵ      ０名  
            計        ２１名 

出席率       21/30   =  ７０．００％ 
第979回例会（8/24）訂正出席率 ７７．４２％ 
 

◎ニコニコＢＯＸ   ＳＡＡ・親睦委員会 中谷 綋子 

 遠藤 立一様  お願いに上がりました。 

         皆さんお元気で・・。 

 小泉  博   土居 上野動物園園長様ようこそ 

         いらっしゃいました。 

         卓話よろしくお願いします。 

 足立潤三郎   恩賜上野動物園園長 土井利光様 

         卓話よろしくお願い致します。 

 大松 誠二   土井園長さんようこそ。 

         卓話楽しみです。パンダによろしく！ 

 萩生田政由   上野動物園園長 土井利光様 卓話 

         楽しみにしています。 

 伊澤ケイ子   お客様ようこそ。恩賜上野動物園長 

         土居様卓話楽しみです。 

 菊池  敏   お客様ようこそ。遠藤様お久ぶりです。 

 宮村  宏   園長お話し楽しみにしております。 

 村上  久  遠藤立一さん、会長職お目出度う         

ございます。 

 中谷 綋子   上野動物園園長さま 卓話楽しみに   

         しております。 

 齋藤 誠壽   土居様卓話を楽しみにしております。 

 関岡 俊二   上野動物園長 土居様 卓話楽しみ 

         にしております。 

 津守 弘範   上野動物園園長 土居利光様 卓話 

         楽しみにしております。  

本日の合計￥１７，０００（累計￥１９６，０５１） 

 

 

 

 
                                                                                                                                                                   
    
 

例会場  京王プラザホテル多摩 例会日 水曜日12：30～   月最終例会18：30～ 
事務局  〒２０６－００３３多摩市落合1-43京王プラザホテル多摩５６１号 
TEL042-372-6463FAX042-372-6491 Eメール tamagrc@tamagrc.join-us.jp 

会長 小泉 博  幹事 荒瀧義機    
会報・記録委員長 柴崎信洋  副委員長 大松誠二   
委員 片山哲也  菊池 敏  宮本 誠  海野榮一  山田 勍 

                                                                                                                                                                   ２０１１．０９．０７． 第９８１回例会  No.２２－０９  ２０１１．０９．１４発行 

 

 

  
                                          

 

 

        

 

 

 

 

 

 

          
 

 

 

 

 

 

  

    
      

国際ロータリー第２７５０地区   

東京多摩グリーンロータリー・クラブ 
        ２０１１～２０１２年度 

 

 

愛と笑いで創ろう友の和・広げよう奉仕の輪 
 



◎その他委員会 

☆ロタキッド委員会     委員長 中谷 綋子

８月２４日、ロタキッド合唱団合宿に寄せるカンパは、 

 合計５５、５００円（有志の方からの３万円を含む） 

が集まりました。有り難うございました。  

 

☆ロタキッド委員会     副委員長 宮本  誠 

被災地福島にあり、諸事情で演奏活動が出来ないでいる 

「FCT（福島中央テレビ）郡山少年少女合唱団」の約３０ 

名の子供達を招いた「合同演奏会」が、９月２５日に開 

催されます（会場は、SDA立川キリスト協会）。 

オーケストラと歌う子供合唱団（立川市）、中原小学校・

OB 合唱団（三鷹市）、多摩グリーンロタキッド・クラブ

（多摩市）が合同で「TMT フレンドリー合唱団」を編成

して「郡山少年少女合唱団」をお迎えします。（ロタキッ

ド合唱団を含む各合唱団は、それぞれが単独での演奏発

表も行います。）合同演奏会の前日の２４日は「焼きそば

交換会」を行って交流を深め、夜は、立川・三鷹・多摩

の各家庭に郡山の子供達が「ホームステイ」・・というプ

ランです。ロタキッド合唱団自体が主体となって行う企

画ですから・・多くの会員のご参加、ご協力をお願いし

ます。 

 ☆障がい者テニス実行委員会  委員長 大松 誠二 

９月２日、第１回「障が

い者テニススクール実行

委員会を行い、障がい者

テニススクールは１１月

２４日（木）開催とする

ことや、今後の進行スケ

ジュール、実行委員の担

当割りなどを協議し、以 

下の基本方針を確認しました。 

◆すべての障がい者に広く参加を求める。参加者・中学

生・ロータリー会員が対等に、またオープンマインドで

交流する。◆参加者に負担を求めない。◆三者がそれぞ

れ工夫し努力して、一日、充実した時間を過ごせるよう

にする。 

◆後援依頼は多摩市関係団体（４団体）、（財）吉田 記念

テニス研修センター、日本車いすテニス協会とする。 

 

◎卓話者紹介    プログラム委員長 伊澤ケイ子 

 本日も、富山から直行していただいたと言うことで、大

変お忙しい中をお越し頂きました。恩賜上野動物園長 土

井利光様は、千葉大学を卒業後東京都に入られ、２００

０年環境局生態系保全担当副参事を歴任され、２００５

年多摩動物公園長、今年８月には現職に就任され、日本

動物園水族館協会副会長、首都大学東京客員教授として

もご活躍されておられます。では、よろしくお願いいた

します。 

◎卓話 ｢今日の動物園の意義｣   

恩賜上野動物園長 土居 利光様 

動物園とは「各種の動物を集め飼育して一般の観覧に供す

る施設」であり、水族館は「水生生物を収集・飼育し、展

示に供する施設。併せて、資料の調査・研究をする」とさ

れます。 

現代の動物園・水族館の役

割は次の四つとするのが

定説です。 

①飼育動物の展示を通し

て知的な娯楽を提供する

レクリエーションの場 ②

野生動物の保全や自然界

への復帰などの自然保護

に貢献する場 ③これらを

含めた動物に関する知識を教育する場 ④以上の役割を円

滑に進めるための研究の場 

上記役割の内、これまではレクリエーションの場としての

役割が高いと指摘されてきましたが、野生動物の保全に関

わる役割が大きく着目されるようになってきた今日では、

生物の繋がりや、動物の生態について学び、更には人間の

生き方をも含めた自然環境対処への考察が求められてい

ます。 

上野動物園では、北極熊とアザラシの飼育舎を建造中です。 

一言に、飼育舎建造と言っても、色々な配慮が要ります。

ライオン・虎などの猛獣類は、地震などの災害時に樹木が

倒れても逃げ出せないように造る必要があり、大きい動物

には「広い」飼育舎、群れをなす動物（チンパンジー、象・・。）

は群れで飼育など、動物種類に合わせ、動物に飽きさせず

（エンリッチメント）楽しく暮らさせるための配慮が求め

られます。 

絶滅種ともされる北極熊の飼育舎（展示舎）には「マニフ

バ基準」という国際基準があり、プールの広さや隠れる場

所の確保など、細かい基準を満たす必要があります。そも

そも野生動物を入手するのは極めて困難です。通常、動物

園間で交換する仕組み「ブリージングローン」で手に入れ

ます。 

ちなみに東京都では、狭い上野動物園（入場者数３００万

人/年）は「見せる」に、広い多摩動物公園（１００万人/

年）には「繁殖」に重きを、と役割を分担させています。

（多摩動物公園では過去に雪豹や朱鷺を繁殖させた実績

があります。） 

１日一頭当たり約３０Kg、パンダの食糧です（排泄される

フンは約１０Kg/日で、毎日計ります。）パンダの主食は

「竹」ですが、リンゴ半分位や穀粉の練物、生卵なども与

えます。 

竹４種類（孟宗竹、真竹、篠竹、箭竹）に竿を与えますが、

好みのものしか食べません。パンダは好みが激しく、カッ

プリングでも相手を選び、「お見合い」をさせても、相性

が合わないと上手くいきません。殆どの場合が人工授精に

よる受胎ですが・・、今度のカッ

プルは自然受胎の期待が持てそ

うな兆しがあり、来冬にはいいお

知らせが出来るかも知れません。 

 

◎お礼と点鐘          会長 小泉  博 

            （今週の担当： 海野 榮一 ） 

 


